

in das Haus gezogen, aus dem es kam. Die Thüren standen offen. Der Hausvater lag in einem Winkel verwundet in seinem Blute; Mutter und Töchter waren von zwei wilden Soldaten auf den Boden niedergerissen worden. Sie sollten ausgeplündert und gequält werden, bis sie bekennen würden, wo ihr Geld verwahrt sei. — Der Offizier ergriff den einen Soldaten bei der Gurgel und schleuderte ihn zur Thür hinaus, dem andern wurde sein Seitengewehr aus der Hand gerissen und der Tod angedroht, wenn er sich nicht augenblicklich entfernen würde. Der Soldat ging murrend und der Offizier schloß die Thür hinter ihm zu.

Schrecken und Angst hatte den beiden Damen alles Bewußtseyn geraubt. Er half ihnen auf; sie sanken aber halb todt sogleich wieder zusammen. In seinen Armen mußte er